

À Madagascar, l'arrêt temporaire de la pêche aux poulpes fait ses preuves

Dossier de la rédaction de H2o
January 2024

À Madagascar, les eaux du sud-ouest de l'île sont interdites aux pêcheurs de poulpes. Comme chaque année, de la mi-décembre à fin janvier, le ministère de la Pêche et de l'économie bleue décide l'arrêt temporaire de cette activité dans la région, la première productrice de poulpes. L'espèce, nichée dans les récifs le long de 535 kilomètres de côte, est la principale source de revenus et de consommation pour les habitants du littoral. Un mois et demi sans pêche, c'est le temps pour permettre aux poulpes de se reproduire et aux stocks de se renouveler. Cette pratique s'est imposée en 2005, face une baisse inquiétante de la collecte, après dix ans de croissance ininterrompue. Près de deux décennies plus tard, la méthode a fait ses preuves, estime Tianome Andriantsalama, membre du réseau MIHARI qui fédère les acteurs impliqués dans la gestion des aires marines locales, à Madagascar.

Sur la Grande-Île, la pêche fait vivre 1 million et demi d'habitants et la pêche aux poulpes est considérée comme particulièrement lucrative.

Pauline Le Troquier, Radio France Internationale -À AllAfrica Â